



Falange

Editado por la Delegación Provincial de P. y P. T. 2078

HE AQUI LA TAREA DE NUESTRO TIEMPO: DEVOLVER A LOS HOMBRES LOS SABORES ANTIGUOS DE LA NORMA Y DEL PAN.
JOSE ANTONIO

Año II Núm. 356

La ciudad de Nules, deshecha y martirizada, cayó en nuestro poder

Fueron voladas sus iglesias y principales edificios.—Las tropas de Franco asaltaron las fortificaciones, envolviendo al pueblo por el Sur.—Cerca de 400 prisioneros y mucho material.

En el sector de Artena fueron ocupadas posiciones importantes.—Se conquista parte del macizo "Castillo de Castro".

Orientaciones Mallorca-España

No es esta la primer vez en que la prensa francesa que se alimenta del dictado de Rusia y del oro robado a España, lanza a los cuatro vientos falsedades, a sabiendas de que son falsedades, y sostiene cosas que constituyen un verdadero absurdo, y que serían por sí solas bastantes para calificar la nebulosidad de quien las crea y la nebulosidad sin término de quien se atreve a propararlas. Y entre esa prensa, desprovista de conciencia por enemiga declarada de la verdad, no ha sido "Oeuvres" uno de los periódicos que hicieron peor papel.

El embuste de hoy no tiene tan siquiera el mérito—relativo mérito—de originalidad. Es una repetición de lo que ya en múltiples ocasiones se afirmó, con la agravante de que se trata de algo sobradamente desmentido desde todas partes del mundo, no solamente por los interesados.

Se trata de la situación de Mallorca respecto de Italia. Díjose largo tiempo que nuestra Isla estaba ocupada por tropas de Italia. Hasta Inglaterra se creyó en el caso de tener que comprar, y en la memoria de todos debe estar la visita de unos periodistas británicos, venidos con carácter semi-oficial u oficioso—sea como se quiera—, poco menos que a título de inspectores desde luego en calidad de vedores encargados de difundir por la tierra la realidad de lo que aquí aconteciera. Los resultados de la visita fueron el más ferocemente mentis lanzado al rostro de quienes pregonaban como real el empuje sin base.

Ahora es necesario de todo punto el tomar a encender la mecha de los rumores internacionales. La situación de la guerra ha llegado a tan terrible extremo para el marxismo, que solamente se le ve una salida—una salida no, pero un respiro que le permita prolongar la vida—en la barandilla de un conflicto general en que tomen parte directa o indirecta tantas naciones sea posible arrastrando. El Comité de No-Intervención, con Italia o sin Rusia mostrase tan decidido a terminar de una vez con el problema de los voluntarios extranjeros, que el gobierno soviético no tuvo otro remedio que morder el cordón y aceptar el plan británico de retirada, lo cual significa que los rojos se quedarán privados de su fuerza de choque y hasta de sus elementos combativos. El pacto anglo-italiano que acerca al Reino Unido grandemente al eje Roma-Berlin representa un paso firme hacia la paz, y considera el aislamiento de Stalin, a cuyo lado quedará quien quede, pero no solo para acompañarle en su aislamiento, sino como comité en el propio aislamiento.

Es necesario, indispensablemente necesario crear nuevas asperidades, sobre todo mediante resquemores y suspicacias entre el gobierno inglés-Roma. Retetar que Mallorca está ocupada por las tropas italianas, sería resucitar el viejo mito de la afirmación rotunda de la comisión de vedores, a que hemos aludido. Y por eso se conforman con declarar que Mallorca se halla «bajo la influencia de Italia». No parece el mismo, aunque en el fondo sería exactamente igual.

Para nosotros, que vivimos en Mallorca es tan grande, tan infinito el desmoronamiento, que no merece la pena el trabajo de refutarlo. Para los que desde lejos siguen con atención el desarrollo de los acontecimientos de España, podría, sí, despertar sospechas. Pero sería que ellos desconocen la honrada historia de Italia, la reciedumbre del espíritu español, ingábar de dejarse dominar por el hondo sentimiento de españolismo que late en nuestras almas de milo quinés. Mallorca es España, y será siempre España.

Falange rinde homenaje a los Héroes del Alcazar.

JEFATURA NACIONAL

Por la Jefatura Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se ha dictado lo siguiente:

La condición de militante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha de considerarse como supremo título de honor, y es justo que puedan ostentarlo aquellos que con valor se han comportado en los campos de batalla y que han de aumentar el tesoro espiritual del Movimiento.

Como ejemplo magnífico entre todos estos españoles beneméritos ocupados...

LOS HEROES DEFENSORES DEL ALCAZAR TOLEDANO, SERAN MILITANTES DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS.

...a puesto preferente los que llevaron a cabo la gesta del Alcazar de Toledo, los cuales a las órdenes del General Moscardó con heroísmo incontable salvaron de la barbarie y del deshonor el símbolo primero de la Infantería española.

Por todo ello se dispone: Art. 1.º Se considera la condición de militante de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. a todos los defensores del Alcazar de Toledo que lucharon hasta la victoria desde el 21 de Julio de 1936 hasta el 28 de Septiembre del mismo año.

Art. 2.º Para obtener esta concepción, todos aquellos que se consideren incluidos deberán solicitarlo a la Secretaría General del Movimiento por medio de certificado expedido por el gobernador militar de Toledo, que dará la nota que acredite la permanencia en el Alcazar durante su asedio. Lo que de orden del CAUDILLO se hace público.—El Secretario General, Raymundo Fernández Cuesta.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el día de hoy, en el frente de Castellón, nuestras tropas después de haber asaltado las fortificaciones que rodeaban el pueblo de Nules y envolver éste por el sur, han llevado a cabo su ocupación.

Los rojos han repetido en Nules los actos de salvajismo que antes cometieron en Burriana y otras poblaciones, dando con ello fe a quienes prueban de ser verdaderas hordas, pues además de multitud de hechos vandálicos, han efectuado en los últimos momentos las voladuras de todas las iglesias y principales edificios, haciendo inútiles las precauciones tomadas por nuestras fuerzas de no hacer sobre el pueblo ni un solo disparo de artillería.

Se han cogido cerca de 400 prisioneros y mucho armamento. En el sector de Artena hemos ocupado importantes posiciones al noroeste de Jínque, otras sobre el pueblo de Ahín y entre éste y el de Alcudia de Veo, y las alturas al norte del barranco de Ahín que dominan el pueblo de Esllida.

También han sido conquistadas buenas posiciones en la parte occidental del macizo del Castillo de Castro causando el más elevado número de bajas a las fuerzas rojas, cuya resistencia se ha vencido brillantemente.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fué bombardeado con éxito el aerodromo de Figueras.

Salamanca, 8 de julio de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

AUN



Un día de esta semana pasada, Franco, el Capitán de España, ha concedido la Medalla Militar a los héroes del "BALEARES".

La faja de la tragedia y el heroísmo en pie.

El rapto negro de una noche de...

pacto con el enemigo prevalece. Si eludido en planchas de hierro remachado; orgullosas chimeneas, grácil cuerpo de mujer hecho arma en el mar... "con diez cañones por banda".

Hueroismo de carne y espíritu, destrozado material que no rompe la canción ni los gritos de amor y guerra grabados en la piedra dura del convencimiento imperial del marinero.

Llamas de foco exterior, de hombres rubios, que iluminan el ensalzamiento a lo incalculado, más allá de las nubes,—más allá de la corteza que cierra el mundo,—de unos cuerpos que son espíritus hipersensibles ante el dolor de España. Ellos sabían por la Historia, del valor traducido en heroísmo, y les señalaron una Agustina de Aragón y un Daoiz en el recuadro de la Independencia...

Como en un gotear de esa sublimidad, lleno el recuerdo de noche negra en pacto con el enemigo queda el desfile de algún héroe escapado del garfio de la Muerte.

Se acerca un herido aún... Este nos recuerda, viva, la escena desarrollada en el tablado inmenso del Mar Mediterráneo, a veces bueno encrespado de olas, esta vez malo, en la tranquilidad de sus aguas.

Se acerca un monumento de valor. Curada la caparazón de esa alma que no siente mordeduras y que no se mojó—cual la de sus camaradas—; aquellas se hundieron en el salobre inmenso, más no perecieron, rescataron de la presa de árboles, rocas y algas marinas, el casco querido y con él, simbolizándolo en una perfecta identificación eleváronse hacia la inmortalidad en donde no existe enemigo posible...

Pasa un herido convaleciente, otro, senta la tragedia fija en una fecha. Sobre el pecho, el nombre del buque que no pudieron acompañar a la Gloria.

Uno que se ayuda con un bastón, bajo el nombre venerado—lleva la plata en silueta del cuerpo grácil de mujer hecho arma en el mar... "con diez cañones por banda".

En pie.

Julio JOSE LUIS

MENESTRALIA

En los albores del romanticismo, cuando la lectura de Rousseau, enloquecía a las cabezas más entubadas de Europa con la pasión de la naturaleza; cuando en los salones, amueblados con el exquisito refinamiento de Luis XVI, entre sedas de los matices más delicados y porcelanas de las fábricas reales los corazones sensibles de damas y de gentilhombres se comunicaban con los amores de Pablo y Virginia, comenzó el culto al pueblo, a la masa inorgánica llevada por el impulso de sus pasiones naturales. En los siglos anteriores, de exaltación monárquica, las grandes conmociones populares son juzgadas por los escritores con menosprecio y dureza. Ni aún es excepción el drama «Fuenteovejuna», de Lope de Vega, pues aquel gran artista, que supo antes que nadie sentir la dramática belleza de un pueblo aunado en un afán de justicia no quiso pintar—dejemos aparte las versiones incompletas que servía a su público el teatro de la F. U. E.—la furia de un populacho desbordado; sino un anhelo colectivo de justicia que suple en un momento, pero que acata siempre a la autoridad del Rey. A partir de la Revolución francesa de 1789, tan impregnada de espíritu pre-romántico, los oradores y escritores políticos consagraron sus párrafos más entusiastas a cantar la fuerza desencadenada del pueblo, ciega como las mismas fuerzas de la naturaleza; los poetas y aún los pintores buscaron en la furia del populacho desbordado—la santa canalla— asunto de inspiración de poemas y línezas.

arquía medieval, el pueblo tenía una noble misión que llenar y el «tercer estado» era, con la nobleza militar y con el clero letrado una de las tres columnas que sostenían el edificio del Imperio.

Los gremios, que recogen un espíritu corporativo que aparece ya vivo en los albores de la Edad Media, aparecen en el centro de Europa perfectamente definidos en el siglo XIII. En España, fuera de los reinos levantinos, su consolidación es muy tardía, por el espíritu individualista propio de nuestra raza que hacía que los procuradores de las cortes de Castilla pidiesen con frecuencia a los reyes la prohibición de «juras y cofradías» entre mercaderes y población morisca y judía, a la cual no se podía impedir el ejercicio de una profesión ni era posible admitir en el gremio. Fueron los Reyes católicos los que llevaron tardíamente a cabo la tarea de organizar el trabajo en Castilla como San Luis había hecho en Francia en pleno siglo XIII.

Una de las características esenciales de esta fuerte organización del trabajo consistía en considerar la maestría en el oficio como asunto de interés público, pues a todo el Estado interesaba el que la labor fuese perfecta. De aquí las ordenanzas que reglamentaban los pormenores de la fabricación y la institución de los «vedores» que recorrían los talleres imponiendo el sello del gremio como garantía en los géneros bien trabajados y desechaban los defectuosos imponiendo castigos a sus autores. De aquí también la existencia del examen que se exigía a los maestros que intentaban abrir taller de un oficio determinado. Así como nosotros no concebimos que se pueda ser médico, abogado o arquitecto sin haber demostrado ante el Estado competencia profesional, nuestros antepasados consideraban absurdo

el que se pudiese abrir taller de carpintero o de herrero sin haber demostrado un conocimiento del oficio que llegase hasta los mínimos detalles. Esto demuestra un concepto elevado de la dignidad del trabajo que acabó precisamente cuando el liberalismo echó por tierra la organización gremial y convirtió al obrero—maestro, oficial o aprendiz—en «proletario» perdido en la masa amorfa y sin esperanza.

Esta dignidad del trabajo estaba también firmemente cimentada sobre la jerarquía gremial. El obrero tenía sus años marcados de aprendizaje, sin los cuales no podía pasar a oficial, que vivía por su cuenta y recibía una remuneración por su trabajo. En la cumbre de la jerarquía estaba la dignidad del maestro, que podía abrir un taller con oficiales y aprendices y desempeñar los cargos del gremio hasta el de «Prioste»; dignidad accesible a todos los que fuesen capaces de sufrir un examen. Otro de los fundamentos del gremio era el exclusivismo gremial, por el que podía no trabajar en un oficio los que no estuviesen asociados. Las ordenanzas de algunos gremios llegan al extremo de imponer a los agremiados la obligación de concurrir a cerrar violentamente el taller de quien quisiese establecerse sin los requisitos tradicionales.

Al concepto inorgánico de «proletariado», hijo del materialismo marxista que tiende a hacer del pueblo esclavizado un poderoso medio de dominio para sus dirigentes judíos, hemos de oponer la ordenación jerárquica y cristiana de los trabajadores medievales, que espiritualizaban el trabajo como un medio de redención y hacían de la menestería un timbre de nobleza y una dignidad al servicio del bien común.

El Marqués de LOZOYA.

Los mártires

La muerte lenta

De todas las víctimas de esta horrible hecatombe sin precedentes en la historia del mundo, las menos sonadas son las de aquellas personas que fueron entregando su vida lentamente, agotadas por dolorosos sufrimientos físicos y morales. Se habla de los mártires que cayeron bajo el plomo o el puñal asesinos; de los mártires que vertieron su sangre en las trincheras y los parapetos; se les honra y se legisla para unos y para otros. Pero ese tercer mártir, tan víctima como los primeros de las desdichas de la Patria, y que se cuenta por miles de miles, ese apenas si le recuerda la voz pública, esa voz que viene a ser el órgano de las colectividades. Y es que, como decíamos antes, la hecatombe es tan horrible, que ya no hay cuerdas en la epopeya para cantar tanta grandeza espiritual.

Nos sugieren estas consideraciones el caso de un corresponsal gráfico quien percibía una subvención del Ayuntamiento de Valencia por servicios fotográficos y en cuanto estalló el Movimiento y comenzaron los asesinatos, recibió la orden de que todos los días se personara en el Cementerio y sacase tres retratos, uno de frente y dos de perfil, de los bustos de cuantos cadáveres se depositan allí, víctimas del odio marxista. Trató de excusarse el fotógrafo municipal en cumplir la orden, pero en tonces se le amenazó no sólo con retirar la subvención, sino también con señalarle con la tacha de Inscista. Tuvo que bajar la cabeza. Se lo exigían el pan de sus cuatro hijos, el mayor de ellos de seis a siete años, y la falta absoluta de trabajo para atender a su hogar.

Comenzó nuestro amigo su macabra labor, ¡pero a costa de qué horribles torturas! Todas las mañanas acudía con su máquina al Cementerio. Allí le esperaba un montón de cadáveres, recogidos durante las primeras horas de todas las carreteras inmediatas a la ciudad, donde habían sido abandonados por los verdugos del Frente Popular. Hubo días que sumaban treinta y cuatro el número de los muertos. ¡Cuántas veces creyó caer al suelo al describir una cara amiga en aquel revuelto montón...! ¡Horribles contradicciones de la vida! el Ayuntamiento aquel, genuina representación del Frente Popular, causante de los criminales estragos de sus hordas, iba reuniendo, como si quisiera testimoniar para el futuro toda su perversidad moral, los retratos de sus víctimas!

El señor Desfilis enfermó. La imagen de aquellos miles de hombres y mujeres con el trágico rictus de la muerte comenzó a ser una pesadilla que le acompañaba por todas partes. Un día notó que se le nublaban la vista; otro que le golpeaban fieramente en el cerebro; el sueño había huido de sus ojos. Y sin fuerzas físicas y morales, aquel hombre joven y fuerte se entregó al dolor. Su esposa consultó con varios médicos. Ninguno entendía la extraña enfermedad. Le dijeron que en París estaba el mejor especialista en lesiones cerebrales, y allí marchó, haciendo infinitos sacrificios, con su marido. El famoso especialista, al ver el enfermo, torció el gesto. «Es hombre muerto», dijo. Las probabilidades de salvación eran muy escasas, pero se imponía la operación. No fué necesario realizarla: bastó el clorofórmico para que aquella existencia se apagara.

Unos instantes después, en aquella clínica de París, una viuda joven, abrazada a su marido, lloraba en silencio; allá, en Valencia, cuatro infelices criaturas perdían el único sostén.

Y este caso es uno de tantos, de los que sin la consideración de mártires ni de héroes, entregan silenciosamente la vida por la Patria tras un calvario de insuperables sufrimientos.

Victor SANCHEZ.

NOTICIARIO

DE LA GUERRA EN LEVANTE

Una victoria que produce la liberación de 200 kilómetros.— El mar- chamo de la organización perfecta. — Artillería. — Junto a la costa.

Puebla de Valverde 7.—Esta fase de la batalla del Turia ha durado exacta- mente cinco días y ha concluido ayer por la tarde cuando los batallones han establecido estrecho contacto con las posiciones de la antigua línea nacional en el sector de Campillo, realizando esta unión en las alturas de Hoces Altas.

Los resultados concretos de la batalla son evidentes y pueden ser enumerados íntegramente. Los nacionales han avan- zado en una profundidad de 20 kilómetro- s sobre un frente de 18, han liberado 200 kilómetros cuadrados de territorio, que había estado siempre sometido a los rojos, han asegurado completamente el flanco occidental de la carretera hacia Sagunto, han dado amplio respiro a Teruel, con una región que se extiende en un radio de 15 kilómetros lejos de la ciudad, han abierto el tráfico a otros nueve kilómetros en la carretera de Cuenca, y han restituido a la España Nacional los pueblos de Villastar y Pu- blica.

Hasta ahora, naturalmente, no ha sido posible decir como se ha desarrollado la batalla del Turia, pero ahora con- cluida ésta con la batalla de ayer, apare- ce caracterizada con una serenidad de movimiento y una seguridad directiva, que la sitúan entre las más bellas batallas desarrolladas durante la guerra liberadora.

Las fuerzas que en ella tomaban parte venciendo grandes dificultades, difi- cultades de terreno, no teniendo ena- nos para moverse y para hacer mover sus aprovisionamientos, maniobrando siempre entre montes, han dado pruebas de ser tropas de primerísima cali- dad, sobre todo de ser tropas perfecta- mente adiestradas y aptas para las exi- gencias de la guerra moderna.

Se ha observado en todos los momen- tos de esta batalla, la más perfecta unión entre las diversas armas que operaban y se ha visto—puedo decir que lo he visto con mis ojos—que admirable ele- mento de triunfo es una infantería que maniobra inmediatamente detrás de los carros armados y que de estos carros se sirve como de eficaz protección, que sabe lanzarse sobre el enemigo cuando éste está aun bajo los efectos de la arti- llería que considera el bombardeo y el ametrallamiento de las escuadrillas de la aviación como el más idóneo medio para la ruptura del frente adversario y que no duda en lanzarse con las bre- chas por tal medio abiertas.

En este punto debí aun hablaros de las baterías que han participado en la batalla del Turia—tan brillantemente que aun hoy el mando resumiendo los resultados obtenidos ha tenido para los ar- tilleros calurosas palabras de elogio.

Esta vez he visto yo meter los cañones en acción a noche cerrada y por tres roches consecutivas no han dormido y si quedaba un momento libre era dedi- cado a la comida. Es el espíritu ese sentido de amor que de mañan y por los cañones es el valiente artillero.

Ha concluido pues esta fase de la batalla del Turia ayer tarde en Hoces Altas, en donde los nacionales han que- brado la extrema resistencia de algunos núcleos de milicianos y de cuyas alturas han bajado esta mañana para com- pletar la ocupación de otras alturas y para asegurar toda la vasta región li- berada.

La nueva línea del frente ha sido es- tablecida definitivamente partiendo de las antiguas posiciones nacionales del Antiguo, deslizándose hacia Noroeste, apoyándose sobre el macizo de Peña- blanca, sobre el Alto de la Molina, sobre el Estapar desde donde se domina el barranco del Regazo. Sucesivamente pasa por las imediaciones septentrionales de Villet, sigue por el alto de la colina que domina el valle por el que se desliza el río Chartera, y se apoya en las Carboneras.

La conquista de este cordón de alturas ha provocado la caída de toda la región comprendida entre la antigua línea de la Rambla del Molino y las nuevas po- siciones ocupadas. En esta zona ha sido capturado gran número de prisioneros que sumados a los capturados en días

anteriores dan un total de 1.500. Se cal- cula además que los rojos habrán tenido por lo menos 1.500 hombres fuera de combate.

Otro duro golpe lo han sufrido los rojos en el sector costero. Nuestras tropas operando por el flanco derecho han mejorado sus posiciones extendiéndolas a la región montañosa que confronta con la sierra del Españal adueñándose de las colinas que dominan la aldea de Jinque y de aquellas que se extienden al occidente de Fuente de Figuera.

En este sector nuestras fuerzas en- contraron fuerte resistencia que fue ven- cida causando grandes pérdidas a los rojos y cogiéndoles 60 milicianos con dos ametralladoras.

En el sector más vecino a la costa otras unidades nuestras han ocupado la parte sudoriental del vértice Puntal y las alturas que se alzan al norte de la Hermita de los Santos de Piedra, así como las situadas al frente del Casti- llo de Castro.

Por el otro flanco se han consoli- dado las posiciones en el puntal y ha conquistado el contrafuerte que desde el puntal desciende hacia el sur y el sudeste tomando con ello con- tacto con la línea roja que pasa por Villeja y por Nules que tiene su punto final en las casas de Fonfria junto al mar.

DEL VAYO NO IRA A LONDRES

Londres.—Con referencia a la anun- ciada visita del representante rojo es- pañol Alvarez del Vayo, en los círculos políticos londinenses se dice que proba- blemente no tendrá lugar pues se ha hecho saber a Del Vayo que el mister Chamberlain ni lord Halifax están en condiciones de entablar conversacio- nes con él en los presentes momentos.

LAS ULTIMAS VOLUNTADES

Vitoria.—En el ministerio de Jus- ticia se ha dado cuenta a los perio- distas de que en el consejo último se ha aprobado un decreto fijando nue- vas normas para contribuir a las cer- tificaciones de las actas de Ultimas voluntades basándose sobre procedi- mientos para admitir otras actas con arreglo a la nueva ley de constitución de registros que se implanta en Es- paña.

EL JEFE DE PRISIONES

Vitoria.—Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo Jefe de Servicio Nacional de Prisiones coronel del Cuerpo Jurídico Sr. Cuervo. Al acto han asistido el secretario del ministerio de Interior y los Jefes de los Servicios Nacionales así como los funcionarios de Prisiones. El ministro Sr. Conde de Rodezno ha presen- tado a todos al nuevo Jefe de Priso- nes cambiando frases cordiales y de- dicando un recuerdo al Jefe anterior coronel Velaz.

PRODUCTORA DE FILMS

Sevilla.—Se ha constituido una nueva entidad productora de película que girará bajo el título de "Sevilla- Film" y que impresionará sus cintas en la España Nacional y con capital español.

El primer film que editará dicha casa estará basado en el glorioso Mo- vimiento Nacional y llevará por títu- lo: "A Madrid—662".

BARCELONA HAMBRIENTA

Barcelona.—Bajo la presidencia de Companys se ha reunido el gobierno de la generalidad ayer a las cinco de la tarde, terminó la reunión a las 8'30 facilitando a los periodistas el secretario del consejo un nota en la que dice que los consejeros se ocupa- ron de los principales asuntos de ac- tualidad. Entre los reunidos hicieron uso de la palabra el presidente de Jeros del Ayuntamiento de Barcelona para tratar del abastecimiento y de la importancia que el ayuntamiento concede a este grave asunto y que se ha incrementado desde que Cataluña está separada del resto de la zona roja. Interesa igualmente a la gene- ralidad apoyar algunas de las ideas que la comisión sugirió pero debe te- nerse presente que los catalanes tie- nen que tener una buena administra- ción de víveres con un régimen pru- dente de racionamiento medidas es- las que servirán para evitar la crisis de hambre pues los despilfarros en los artículos alimenticios podrían conducirnos el próximo invierno a una crisis de hambre.

EN LA FRONTERA ORIENTAL DE FRANCIA

París.—El gobierno francés ha deci- dido hacer poco tiempo reorganizar los cuerpos de ejército franceses de la frontera con Alemania.

Se sabe que se trata no de un au- mento de efectivos, sino de una dismi- nución de los cuerpos de ejército. El E. M. francés había observado que la labor de estos cuerpos de ejér- cito se hacía cada día más dura, tanto por lo que concierne al mando como en lo que se refiere a la construcción de reservas. Por esto ha sido necesari- o crear una fuerte región militar.

La sede del estado mayor del nue- vo cuerpo de ejército no ha sido fija- da definitivamente pero se cree que no podrá ser elegida la ciudad de Epi- nal, que antes de la guerra fue sede del E. M. del 21.º cuerpo de ejército.

Falange Femenina

FRAGMENTO DE UNA CHARLA

Camaradas: La disciplina es uno de los principales puntos de nuestro programa. Es necesaria la disciplina en la Falange como lo es en toda organiza- ción. ¿Porqué nuestros soldaditos avanzan sin cesar? Ante todo por es- tar mandados por nuestro Caudillo que todo lo dirige por el buen camino, y luego por la disciplina formada que existe entre los soldados como en sus jefes.

Muchas hay que se hacen falangistas para lucir la camisa, por lujo, y cuando las llaman para un trabajo siempre encuentran excusa para no hacerlo. Pues para hacer esto que no vengan porque Falange Española Tra- dicionalista y de las JONS, es disci- plina, disciplina y disciplina. Procura- mos imitar a nuestros soldaditos que defienden la santa Cruz cumplien- do perfectamente cuanto se le ordina, pensando que lo que hacemos por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, por España lo hacemos. Si nuestra madre estuviera enferma ¿que no haríamos nosotros para aliviar sus sufrimientos? Pues España es- tá triste, España está enferma de dolor por la muerte de tantos hijos suyos que continuamente dan por ella su vida, aliviamos los dolores de nuestra madre España, trabajando con entu- siasmo sin límites, cuanto podamos, y pensemos en nuestros camaradas que están del Movimiento, cuando el grito de ¡Arriba España! era un delito, no vacilaban en ir hasta a la cárcel si pre- cisó fuere para cumplir con disciplina cuanto se les encomendara. Y no puede menos de recordar unas palabras de nuestro hasta hace poco Jefe, Provin- cial Camarada Alfonso de Zayas, al despedirse de nuestras Juventudes para dirigirlas a Roma donde como sabeis le ha destinado el Caudillo para repre- sentar en dicha ciudad a Falange Es-

pañola Tradicionalista y de las JONS, dijo: Camaradas: Os dejo con pena, pero al mismo tiempo mucho orgullo- so porque cumplo con mi deber. Franco lo manda y hay que obedecer con dis- ciplina; según tengo entendido el tra- bajo va ha a ser más difícil, pero re- comendamos que no debemos hacer lo fácil, sino lo difícil, porque Falange Es- pañola Tradicionalista y de las JONS es precisamente Sacrificio y Disciplina, imitemos pues, a nuestro Jefe, se- amos disciplinados y así cumpliremos nuestros deberes de españoles y falan- gistas.

FRANCO — FRANCO — FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

DOS CARTAS

A continuación se transcriben dos car- tas recibidas en esta Sección Femenina de la Jefatura Nacional:

"Habiendo llegado a conocimiento de la Jefe Nacional el deseo que con- tian las Secciones Femeninas de con- tribuir con su donativo a las banderas de su Provincia en vez de aquellas que les que toque en suerte; pone en cono- cimiento de la Sección Femenina lo siguiente:

Que dicha distribución de Provin- cias está dada con arreglo al espíritu de Hermandad de la Falange, viendo solo al camarada y no al hermano, no vio, etc., lo que quitaría mérito al donativo, todos los camaradas serán aten- didos por igual por la Sección Feme- nina.

Querida Camarada: — Como Jefe Provincial haré ver a todas las ca- maradas el deber que tienen de con- tribuir con su donativo semanal para los combatientes. Por pequeño que sea todo sirve; al caso es que ni una sola deje estar deber que tiene para con sus camaradas. En algunas provincias se está llevando ya a cabo con magníficos resultados, que no sea la tuya la más cicietera para la guerra. Todos los que ves llevarán las camaradas sus donati- vos y una vez más te encargaras de enviarlos al frente que se te adigna: Balcarras y Ceruñá quedan encargadas de reparar los obsequios de su provin- cia a los barcos de la Escuadra. — Por Dios, España y su Revolución Na- cional Sindicalista. — Burgos 21 VI de 1938. — La Jefe Nacional. — Firma: Pilar Primo de Rivera. — Saludo a Franco. Arriba España.

AVISO

Se comunica a todas las camaradas de Palma y pueblos de la Isla que tengan que ir a Valencia con "Auxilio Social" que deberán entregar en las Ofi- cinas de la Jefatura Local de esta Sección Femenina tres fotografías de Car- net y no dos como se es dijo anterior- mente, antes del próximo julio día 14.

ARRIBA ESPAÑA pañola Tradicionalista y de las JONS.

VOZ DE FALANGE

DONATIVOS RECIBIDOS

PRO VALENCIA

Relación de donativos recibidos para la Hermandad de Mallorca para Valen- cia.

Palma 3 de Julio de 1938. Francisco Arceas (Maestros Nacionales) 10 pesetas; Personal Juzgado Municipal Lonja 33; Bartolomé Cuervo 5; Gabriel Bujosa 5; A. F. retirado y su sobrina (4 entrega) 10; Melchor Pons 5; Jaime Vidal 6'75; Juan Llaneras 4'50; Emilio de Anita 6'75; Bartolomé Sureda 2'25; Hijas de la Caridad de Palma 100; Bernaro Salloras 25; Ja- me Pons 3; Bartolomé Martorell 2; Delegación Bañabufar 41; Delegación Alcedia 60; Delegación Campos del Puerto 797'20; Catalina Cunill 5; los niños Catalina y Rafaelillo Clar Villa- longa 25; Antonio Deyá S. L. 100. Suma total 1.266'45 pesetas.

Miguel Ferriol 25 pesetas; Personal de los talleres del Proque de Artillería 94'50; José Diaz Trias 100; Personal

RIALTO

HOY, A LAS 3'30 TARDE EL CRIMEN DEL VANITIES

en español, con CARL BRISON y V. MC LAGLEN

Vivir para soñar con ROGER PRIOR y PHILIPPS HOLMES

Moderno

HOY, A LAS 3'30 TARDE ALASKA DEL RIO GRANDE

con LEO CARRILLO

Calentura de oro

por SLIM SUMMERVILLE y ZASU PITTS



FRONTO SALDRA A LA VENTA «AQUI ESTAMOS»



DESINFECCION DE LAS COSECHAS

Estamos en plena trilla y pronto ven- drá el almacenamiento en los graneros del trigo, habas, avena, etc., fruto y recompensa de los desvelos y sudores que el agricultor ha dedicado du- rante todo un año a su terreno y cu- rri- do así lo ha hecho y crea ya tener a bien guardar este tesoro que luego ha de servir a su sustento y el de su ga- nado durante el año próximo, muchas veces va con gran dolor de su corazón, como poco tiempo después se ran intro- ducido artatamente y de un modo pa- ra el inexplicable, en el recinto sagrado del granero una multitud de ladronzue- los, apreciados uno a uno por su pe- queñez, pero temibles en conjunto por su gran número que se nutren y viven a expensas de lo ajeno.

Estos amigos de lo ajeno, son los que vulgarmente llamamos "papaió", "fraró" y "cero" y muchos agricultores ignoran que ellos mismos incons- cientemente introducen en el granero, a estos sus enemigos, cuando almace- nan sus cosechas, o bien no saben que aquí ellos esperan económicamente los rines del granero o en las grietas de sus paredes a que el agricultor los vaya a ofrecer su alimento codiciado, al depositar allí sus cosechas.

Por ello, es de todo punto muy im- portante procurar su exterminio y evi- tar que desruyan o mermén las cose- chas; la mejor manera de hacerlo con mayor primor, es en practicar una buena limpieza o desinfección de los locales o graneros, para destruir to- dos los huevos, larvas e insectos que allí están, pero esto no basta, esta desinfección tiene también que practi- carse sobre el mismo grano, antes de introducirlo, pues hay que tener en cuen- ta que el "cero" de las habas y guisantes, así como una clase de "papaió" de los cereales empiezan a desarrollar se en el campo, es decir, que ya está introducido en el grano, cuando éste ha madurado y hay que evitar que siga desarrollándose y luego orie y se reproduzca en el granero.

Para desinfectar el granero, se em- pieza por hacer una limpieza scrupu- losa del local, tapando rendijas y grietas y blanqueando con lechada de cal el techo y las paredes. Después se cubie- ta el local, es decir, se multiplica su largo, por su ancho y por su altura lo que nos dá su volumen y luego se que- ma azufre a razón de tres kilos por cada cien metros cúbicos de capacidad, agregando a este peso unos 200 gra- mos de nitrato potásico; el azufre se distribuye uniformemente en varios platillos repartidos por el local. Antes de quemar el azufre, se cierran puertas y ventanas, tapando sus ren-ijas con popal y engrudo de almidón. El local debe quedar cerrado lo menos 48 horas, después se abre y se ventila bien.

La desinfección de los cereales y legu- minosas se consigue, envolviendo la masa o montón en una atmósfera que

montal para los insectos y al mismo tiempo no perjudique el germen ni de- más cualidades del grano. Esto se con- sigue, con el empleo del sulfuro de car- bono, lo que puede hacerse de dos ma- nefas.

Desinfección de los granos almace- nados en un local. Entonces se em- pieza por cubrir el local y sin tener en cuenta el espacio ocupado por el gra- no, se emplea el sulfato de carbono a 1º dosis de 5 a 200 gramos por metro cúbico de capacidad del local según la temperatura y la capacidad y cierre más o menos perfecto del local. La dosis más corriente es de 130 a 140 gra- mos de sulfuro por metro cúbico. El sulfuro se reparte en platos, no echan- do más de un tercio de litro en cada plato. Estos platos se colocan en la par- te alta de los montones y después se cierra herméticamente el local duran- te 48 horas por lo menos.

Cuando no se tenga local adecuado o si en se desea reducir el consumo de sulfuro al mínimo se puede emplear este del siguiente modo: Se hacen mon- tones alargados de 1 a 1'5 metro de altura y se pone el sulfuro, también en platos dispuestos semienterrados en la parte alta de los montones, tirando luego todo el montón con una leña o sacos mojados en agua. La dosis de sulfuro a emplear será entonces de 50 a 60 gramos por 100 kilos de cereales (si el grano está húmedo o se ha al- lentado aumentar la dosis a 70 gram- os) o bien de 80 a 90 gramos por cien kilos de habas o guisantes. Estas operaciones preliminares deben hacerse con todas las puertas y ventanas abiertas y una vez terminadas, enton- ces se cierran bien, tapando las ren- dijas de las puertas y ventanas, du- rante 48 horas.

Tanto en uno como en otro caso, una vez terminada la operación, con viene airear y ventilar bien el grano, para que desaparezca el olor a sulfuro de carbono.

Hay que tener ciertas precauciones en el manejo del sulfuro de carbono porque éste es un líquido muy volátil, venenoso, inflamable y explosivo por ello no conviene aproximarse ni mani- pularlo cuando se fuma o hay fuego cerca. Si la chimenea de la cocina atra- viesa el granero, es prudente no encen- der fuego en la cocina mientras dura la desinfección.

Por último debemos advertir que tanto la desinfección de los locales co- mo de las cosechas, no inmuniza a estas de una nueva infección; esta puede reaparecer si se introduce grano infec- tado.

Los leguminosas quedan mejor pro- tegidas si se ponen en saco de tejidos tupidos, pues se ha comprobado que los gorgojos no pueden atravesarlos.

Fernando BLANES Delegado Provincial de Agri- cultura.

¿QUE ES UN SILO?

Los silos modernos son unos cilin- dros generalmente de 6 a 12 metros de altura o profundidad según se haga sobre la superficie o bajo tierra, y de un diámetro proporcional a la cantidad de ganado que con el silo ha de mantenerse siendo muy conveniente, casi indispensable, que la capa que cada día se quite al silo tenga como mínimo una altura de 8 a 10 centímetros, por toda la su- perficie que tiene contacto con el aire.

Los silos sobre la superficie son de mampostería, de ladrillo, de hormi- gón, de madera o de chapa.

Hay constructores americanos, que venden silos de chapa desmontables para cualquier dimensión, no hay más que armar y colocar en la finca.



COMPRE «AQUI ESTAMOS»

Podemos asegurar que el ganader- o que ensaye el ensilage, estará muy contento de haberlo probado, sobre todo en las tierras de secano, entre estos de una manera especial a los que poseen almendrales o árboles fru- tales, o aquellos que les es difícil ob- tener forrajes en alguna época del año.

Todo propietario de tierras con ár- boles frutales en general, que quiera sembrar de cereales sus tierras sabe muy bien lo que esquilma a aquellos, por poco que persista en dicha siem- bra, sembrando dichas tierras de cereales para forrajes, y alternando de vez en cuando con leguminosas, los árboles apenas sufren, debido a que los forrajes deben ensilarse el estar en flor, dando por resultado que el rastrojo puede levantarse a fines de abril.

Si a cualquier ganadero le intere- sa construir algún silo, puede diri- girse por mediación de los delegados lo- cales de agricultura a la Delegación Provincial, la cual les informará de- bidamente.

En lo sucesivo publicaremos las normas para llevar a buen fin las di- ferentes fases del ensilage.

El Secretario Provincial de Agri- cultura, L. Calafat.

MEMORIA: Un mes, 2'50 ptas. Extranjero semestre, 24'00 " Número suelto, 0'15 "

AÑO II PALMA DE MALLORCA NUM. 356

1938 SABADO 9 DE JULIO II TRIUNFAL

REDACCION Y OFICINAS CASA PRIMO DE RIVERA Calle Reina María Cristina TELEFONO NUM. 2078

LOS A VANCES

NULES DE ESPAÑA Y ¡ADELANTE!

Cómo prosigue el avance Nacional en Castellón.— La vesania bárbara del marxismo se desencadena contra el pueblo indefenso. — En Vea, en Artesa, en todo el frente, nuestros Ejércitos triunfan.

LA OCUPACION

Burgos.—En el sector de Castellón las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Galicia han conquistado después de una brillante y magnífica operación la población de Nules.

A primeras horas de la mañana, nuestras fuerzas habían rebasado ya en varios kilómetros la citada población efectuando un movimiento de avance las columnas que avanzaban por el Este y Oeste, uniéndose al Sur de Nules, quedando cercada esta ciudad por varios puntos.

Pocas horas después las tropas de Franco entraban en la ciudad de Nules.

SIEMPRE EL DESTROZO

Burgos.—Nuevamente la furia marxista se ha desatado contra esta indefensa ciudad como ya en días anteriores se desató ensañándose contra la población de Burriana destruyéndola y cometiendo, antes de abandonar, numerosos crímenes y actos de barbarie impropios de quienes tenían a bien llamarse hombres civilizados.

Los rojos, viendo ya inminente la entrada de los nacionales, y habiéndose paralizado de sus magníficos movimientos envolventes, antes de evacuar por completo la ciudad al igual que en Burriana, al igual que en tantas poblaciones del Norte hicieron, colocaron millares de kilos de dinamita en diversos edificios de la ciudad, especialmente en las iglesias y edificios importantes.

Dada la señal de evacuación los soldados marxistas siguiendo órdenes del Estado Mayor del Ejército rojo en derrota hicieron explotar las minas que habían preparado, logrando sus propósitos criminales, ya que lograron destruir todas las iglesias de la población así como numerosos edificios que la furia marxista destruyó.

Esta es la conducta que observan las hordas rojas al abandonar poblaciones y destruirlas, porque no supieron defenderlas como hombres, huyendo ante el temor de perecer a manos de los nacionales.

La población de Nules era una de las poblaciones más bellas de Castellón rodeada de una huerta feracísima exportaba gran cantidad de productos agrícolas e industriales, siendo de consideración como una de las más ricas de la citada región.

EL CASTILLO DE CASTRO

Las victoriosas tropas de España, han ocupado también en la jornada de hoy, la importantísima posición de Castillo de Castro; que los rojos habían fortificado con gran número de elementos defensivos formidables, como fosos, atrincherados, alambradas, trincheras...

Pero todo este magnífico aparato defensivo de los rojos, de nada ha servido, ya que muy pronto ha caído en poder de nuestros valerosos soldados.

Situado sobre una elevada montaña está rodeado de grandes defensas naturales que los rojos querían aprovechar para detener el ímpetu de nuestros soldados. Pero éstos, a pecho descubierto valientemente, con

TODOS CONTRA EL PLAN INGLÉS APROBADO

EN INGLATERRA

Londres.—Continúan y se agudizan los conciliábulos extraparlamentarios de la oposición anglo-francesa para minar, la política de Chamberlain y proclamar su caída, con el objeto de hacer imposible una política de paz y de justicia en la cuestión española.

En la Cámara de los Comunes, el ex-ministro Eden ha lanzado malévolas insinuaciones tratando de obstaculizar al mismo tiempo la retirada de voluntarios y la aplicación del pacto italo-británico.

LA EFERVESCENCIA POLITICA CHECA

Praga.—En el Comité político del Consejo de Ministros ha continuado la discusión sobre los estatutos nacionalistas.

Una agencia telefónica checoslovaca informa que antes de convocar a la Cámara quiere llegarse a un acuerdo con la presidencia.

La prensa del partido Sudete alemán dice que siguen las conversaciones entre Hodza y los representantes de Heinelein.

Se sabe que se agrava la intensa actividad comunista. De Odran dicen que se han celebrado manifestaciones enormemente provocativas, vociferando insultos contra Hitler y Heinelein.

DE ALEMANIA

Berlín.—Los círculos políticos y diplomáticos, critican duramente la actitud de la Cámara inglesa de los Comunes para la ratificación del acuerdo estipulado entre los gobiernos de Chamberlain y de Mussolini.

EN FRANCIA

París.—Los elementos del frente popular anuncian para el 14 de julio, aniversario de la toma de la Bastilla, una manifestación monstruo en favor del bolcheviquismo.

Entre tanto extreman su campaña contra Bonnet por su adhesión a Inglaterra en la cuestión española y por el propósito de nombrar cuanto antes embajador en Italia, y la emprenden contra Blondel, designado a priori para el cargo, con la pretensión de torpedearlo.

Y EN ESPAÑA

Valencia.—Las autoridades rojas activan los medios de anular el plan británico.

Ante todo intentan destrozar todo acuerdo rechazando de plano la oferta del Generalísimo Franco para declarar neutral el puerto de Almería, y proceden con toda rapidez a nacionalizar a todos los voluntarios para que la Comisión encargada del recuento se encuentre con que en sus filas no existen extranjeros que retirar.

DE ESTA MAÑANA

ZAYAS LLEGA A ROMA

(DE RADIO ROMA)

Roma.—Procedente de la España Nacional ha llegado a esta Capital, en avión, el Marqués de Zayas, jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Baleares.

Alfonso de Zayas, levada Jerarquía del Partido de Gobierno de la España de Franco, trae la representación del mismo ante las organizaciones fascistas de Italia y los Países Balcánicos. Ha sido recibido con todos los honores por el Fascio italiano.

DE ESTA MAÑANA

UNA ORDEN DEL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria.—El ministro de Educación Nacional acaba de dictar ordenados muy importantes para conmemorar la fundación de las Escuelas del Ave María y para testimoniar el interés que el nuevo Estado siente por la labor docente penetrada del espíritu genuinamente español. En dicha orden se dispone:

Artículo primero. Se constituye en Granada una Junta encargada de organizar los actos conmemorativos del cincuentenario de la fundación de las Escuelas del Ave María, actos que se celebrarán del 1 al 8 del próximo mes de Octubre.

Esta Junta será formada por Excelentísimo y Rdo. Sr. Arzobispo de Granada, por el Rector de la Universidad, los Gobernadores Civil y Militar, Alcalde, Presidente de la Diputación, Abad del Sacromonte, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Director de la Escuela Normal, Inspector de Primera Enseñanza, y Presidente del Patronato de las Escuelas del Ave María. Esta Junta tendrá como misión arbitrar fondos y proponer iniciativas para aumentar al máximo el número de adscritos al Seminario de Maestros del Ave María, y construir un Grupo Escolar en memoria de D. Andrés Manjón. También será de su competencia organizar actos públicos con el fin de que Granada participe en el homenaje a su

hijo predilecto. Y prestar su colaboración para el mayor éxito de la semana Manjoniana, coniendo a su cargo organizar una serie de conferencias pedagógicas para divulgar la labor del ilustre Maestro.

Art. 2.º Este Patronato deberá designar de su seno un Consejo que realice adhesiones y realice cuanto pueda pedagógicas para divulgar la labor de educación.

Art. 3.º El Ministerio de Educación Nacional en homenaje a la memoria del insigne pedagogo difundirá la obra de Andrés Manjón, atendiendo a los gastos que se ocasionen con el crédito que se conceda oportunamente.

Art. 4.º Por la Jefatura del servicio Nacional de Primera Enseñanza se tomarán las medidas necesarias para la ejecución de la presente orden.

¿A DONDE IRAN Y QUIEN QUERE A LOS PILLOS «INTERNACIONALES»?

Berlín.—La prensa alemana sigue con viva atención el desenvolvimiento de la situación española, ahora más que nunca después del acuerdo adoptado por el comité de Londres.

Según el "Deutsche Allgemeine Zeitung" se ha podido tomar el acuerdo en cuanto las potencias europeas por una vez siquiera, han estado contestes para no dar gusto a Moscú y no secundar su pérdida manobra dirigida a sabotear la no intervención y la paz europea. Los periódicos admiten que se ha dado un buen paso; pero insisten todavía en afirmar que la solución de la cuestión española no surgirá nunca de una deliberación aunque sea unánime del comité de Londres, sino que la traerán las armas del general Franco.

Es evidente que para poner en práctica el acuerdo, debe ser antes aceptado por ambas partes en lucha; y luego debe reunirse la comisión para comprobar el número de voluntarios extranjeros que combaten en España aquí comienza, según la opinión de la prensa la verdadera dificultad, por

CRONICA DE GUERRA

EN LAS ULTIMAS HORAS DE DOMINIO ROJO, IMPERA LA DINAMITA

En los pueblos recién conquistados se ve el mismo espectáculo que en los pueblos del Norte.—Perdido Castellón los rojos pierden muchos hombres en su resistencia desesperada. Verdaderos aquelares satánicos

Muchos de estos excelentes soldados del ejército gallico que hicieron aquella memorable campaña de Asturias se fiaban como multitud de detalles que a su alrededor se producen, se parecen a aquellos otros que aseguraron la resistencia en los montes de Asturias en vísperas del momento de la fuga de los cabecillas y dirigentes que escaparon de Gijón. Allí, como aquí, la resistencia en las montañas fué tenaz y violenta, hasta que la manicombr de nuestras columnas hábilmente conducidas les convencieron de la esterilidad de sus esfuerzos. Y aquí, como allí, en los últimos pueblos donde la resistencia se hace más encarnizada, cerca ya del desastre completo, las voladuras espontáneas de la dinamita, los crmenes horrendos en masa y el pillaje más desatentado se abatían sobre las ciudades y aldeas por donde la chusma en fuga se iba retirando.

Así, antes de llegar a Gijón, los rojos nos volaron los puentes del ferrocarril sin excepción, destruyeron las carreteras, precipitando las montañas sobre ellas y devastaron las hordas esos pueblos con el crimen y el incendio para dejarnos aquellos montones de ruinas que nuestro ejército se aplicó desde el primer instante a tratar de dar nueva vida. En aquel itinerario

triumfal y doloroso los nombres de Canga, Cangas de Onís, Infesto, Navia, Pineda, Mieres y otras tantas, fueron testigos de la trágica sorpresa que nos devolvía una España más mutilada a medida que se iba liberando de la horda. Y ésta pudo jactarse de la certidumbre de su preza cuando las cabecillas desalmados afirmaban que el Ejército de Franco si avanzaba haría haciendo sobre un pendero en ruinas.

Y es aquí como aquella terrible historia se repite paso a paso, kilómetro tras kilómetro y aldeas liberadas tras pueblo que no otros soldados vuelven a España. Los rojos que en Castellón trataron de hacer la guerra perdida la capital, se obstinan en una resistencia inextinguible, que les cuesta un número de bajas equivalente a la más cruenta de las batallas. Y en las fugas y en las retiradas diarias destruyen a su paso cuanto pienza que habría de sobrevivir pronto en la ruina del Caudillo. Ya hemos visto los pueblos destruidos, saqueados e incendiados y las mujeres atribuladas por esa furiosa venganza de la última hora de congoja realizada con la mayor vesania y despecho. Pero todo esto con ser doloroso, no nos dice sino que nosotros tendremos inmediatamente que aplicarlos a la ardua tarea de dar nueva vida a los pueblos y campos, a las gentes supervivientes.

Por las rutas mediterráneas del sur nuevos pueblos se incorporan a España, después de sufrir los quebrantos que parecían interminables de la durísima prueba comunista. Y otras aldeas y otros horizontes se divisan ya con la definición perfecta de contorno, que son un anticipo de gloria y reivindicación españolisimas.

Para contrarrestar la inminente amenaza triunfal, los rojos acuden como en el norte, a las persecuciones más horrendas y a las destrucciones más desproporcionadas. Las últimas horas del dominio rojo son en cada pueblo verdaderos aquelares satánicos y al escapar las fieras, la dinamita cumple su obligación martirizada por los dardos de aquellos dinamiteros o tal vez alguno de ellos mismos que escaparon al castigo de Dios hasta este instante.

Los órdenes brutales, deplorables, se reiteran con benéfico y jactancia de los jefes que ahora se obstinan en repetir que luchan nada menos que por la independencia y entre ellas las que se refieren a los castigos, contra la milicianos remisos, son tan feroces que llegan a indicar la pena promulgada por un nuevo decreto del 18 de junio del año pasado y circular del titular del Ministerio de Defensa, que tenía a la vista, pretendiendo explicar tamaño despropósito, con un párrafo subrayado que dice así: "Se dirá que son castigos de grandísima dureza. Ciertamente no lo es menos que los delitos son también de extraordinaria gravedad. Los delincuentes ponen en peligro las unidades a que pertenecen y generalizados estos actos, a estos infractores porque en realidad son traidores al pueblo y aliados del enemigo". Estas es la explicación.

En cuanto a los castigos ya no figuran los que me escuchan que van de 20 años de trabajos a pena de muerte y hasta incluso son víctimas los que ellos juzgan, por la mas leve falta.

Las últimas operaciones en el sector sur de Teruel en la aspera zona donde operan las tropas de la agrupación de la división de enlace, y en el litoral donde avanzan los soldados del cuerpo de ejército de Galicia han logrado algo más importante que la ocupación de ciudades y de alturas de valor estratégico importantísimo: han quebrantado al enemigo hasta tal punto que la resistencia que oponen por el mecanicismo de la guerra es cosa sin eficacia y solo sirve para prolongar la guerra y el desastre rojo, pero que sirven perfectamente a nuestras finalidades en la contienda en cuanto ésta busca sobre todo la destrucción del ejército rojo para poner fin a las chances comunistas, que antes de perder la partida, quieren en la ventaja, como hace un año en el Cantábrico, destruir, asesinar, saquear.

Perdida la guerra he aquí como tratan de destruir las localidades que van abandonando hasta tal punto que es imposible el reconstruir las poblaciones que la horda nos va dejando de norte a sur. También en esto se aplicaron los despotas de Moscú y los malos hijos de España que han colaborado en esta obra vesánica. Bastaría contemplar, no ya el espectáculo de la España Nacional, sino el de las provincias liberadas de Norte a Sur, para comprender cual es el futuro glorioso que aun quedan por redimir.

VALENCIA Y BARCELONA EN PANICO Y EN DES ORDEN

Londres.—Noticias procedentes de Valencia anuncian que se han desarrollado nuevos violentos disturbios así como gran número de manifestaciones pidiendo la rendición de la ciudad.

Las fuerzas al servicio de las autoridades rojas cargaron repetidas veces contra los manifestantes, causando algunas víctimas entre éstos, principalmente mujeres.

Burgos.—Informaciones que llegan de Cataluña informan que en Barcelona la situación continúa agravándose y

EL ANIVERSARIO DE CALVO SOTELO

Burgos.—El próximo día 13 del actual a las 11 de la mañana se verificarán en Pontevedra un solemne acto religioso, iniciativa de la junta nacional pro-homenaje a Calvo Sotelo que preside el gobernador civil y que tanto interés y entusiasmo viene despertando por exaltar la figura del insigne español, mártir de la Patria.

El día 14 se celebrará en Vitoria una de Arosa una solemne misa por el alma del señor Calvo Sotelo y el mismo día, con asistencia de las autoridades y relevantes personalidades se procederá a la colocación de un busto del esclarecido patriota español en una de las plazas de dicha ciudad.

Vitoria.—El Ministro de Educación Nacional ha dado orden de que los grupos escolares de Tuy (Provincia de Orense), llevan el nombre de Calvo Sotelo.

Este es el primer homenaje al insigne patriota que ofreció su vida en aras de la Patria.

que se producen a diario manifestaciones de protestas contra el régimen de terror que allí impera, siendo numerosas las muertes que se producen en aquella ciudad.

que, mientras en la España nacional reinan el orden y la moral, en la España roja los voluntarios extranjeros no sido transformados y nacionalizados españoles de modo que una estadística difícilmente será lograda ni con aproximada exactitud.

El "Deutsche Allgemeine Zeitung" quisiera también saber qué cosa habrá que hacer con los bandidos rojos —suponiendo que se logre sacarlos de España—ya que los países de donde proceden no tienen el menor interés en reclamarlos. Es un hecho muy sintomático que la prensa del frente popular francés trate ya de poner obstáculos en el camino del acuerdo, y hable nada menos que de la colonia de Natal como lugar probable en que podría terminar sus trabajos la comisión encargada del conteo de voluntarios extranjeros en España.

El "Lokal Anzeiger" destaca que las 27 naciones del comité de No Intervención, para llegar al acuerdo de hoy han empleado la moneda de un año. En todas las ocasiones fué siempre Moscú la que trató de impedir una solución justa y adecuada. Donde quiera se intenta en el mundo algo en favor de la paz, Moscú interviene para sabotearlo. La posición de los gobiernos de Italia y Alemania en la cuestión de los voluntarios ha sido siempre inspirada en el deseo sincero de buscar el fin del conflicto español con éxito favorable y ventajoso para los verdaderos intereses de la nación española.

LOS ROJOS QUIEREN COMPRAR BARCOS

Amsterdam.—El cónsul del llamado gobierno de Barcelona está, según noticias llegadas a esta capital, efectuando desesperadas gestiones para lograr que el gobierno de Grecia le venda dos viejos acorazados que se hallan para el des-

guace. Se trata del "Larkis" y el "Lemnos", que fueron comprados a los Estados Unidos cuando ya la armada americana los desechó por anticuados.

Cuando esos buques que se encuentran hoy en el Arsenal de Salamina, estaban abanderados en EE. UU. tenían los nombres de "Idaho" y "Mississippi". Desplazan 15.000 toneladas y su armamento consistía en cañones de 30'5 y de 20'3.

EL ULTIMO AVANCE NACIONAL

Castellón.—Las tropas nacionales después de ocupar el pueblo de Nules prosiguieron su avance en dirección sur y ayer al anochecer habían llegado aproximadamente a la mitad del camino entre Nules y Sagunto.



Trajes a medida. Uniformes militares.

¿NUEVO GOBIERNO ROJO?

París.—El ministro de la Guerra del gobierno republicano español, Indalecio Prieto, ha formado ayer nuevo gobierno en Barcelona, según noticias que llegan a París hoy sábado por la mañana.

Se dice que la misión principal de este gobierno es entablar negociaciones con el de la España Nacional para conseguir un armisticio.